



FREIE DEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLAND
FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)

Münster, den 9. September 2023

Antrag der FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)

Antrag der Fraktion der Freien Demokraten

hier: Einrichten eines ständigen Jugendbeirats in der Gemeinde Münster (Hessen)

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Münster (Hessen) am 25. September 2023:

Die Gemeindevertretung möge beschließen:

1. Der Gemeindevorstand möge sich für die Einrichtung eines Jugendbeirates zur Vertretung der Interessen der Kinder und Jugendlichen in Münster einsetzen.
2. Der Jugendbeirat soll sich aus interessierten Kindern und Jugendlichen mit Wohnsitz in der Gemeinde Münster (Hessen) zusammensetzen.
3. Die Gemeinde soll Jugendliche bei Planungen und Vorhaben, die deren Interessen berühren, in angemessener Weise beteiligen. Dafür sind von der Gemeinde geeignete Beteiligungsverfahren zu entwickeln.
4. Rechte und Pflichten des Jugendbeirats sind in der Geschäftsordnung für die Gemeindevertretung zu regeln.
5. Das Konzept und die Ideen hierzu sind dem Ausschuss für Soziales, Vereine, Kultur, Jugend und Senioren zur weiteren Beratung vorzustellen.

Begründung:

Unseren Kindern gehört die Zukunft. Unser Streben und Handeln sollte sich daher auch immer mit der Frage befassen, welche Bedürfnisse und Entwicklungsmöglichkeiten die uns folgende Generation hat. Frühe Beteiligung an politischen Prozessen fördert Engagement im Kleinen, aber auch das Verständnis und die Akzeptanz für Demokratie im Großen.

Junge Menschen sollen mitentscheiden, unter welchen Lebensbedingungen sie aufwachsen wollen und auch Verantwortung dafür übernehmen. Dafür ist es aber auch nötig, Kinder und Jugendliche zielgruppengerecht in die Kommunalpolitik einzuführen.

Münster plant gerade ein neues Jugendzentrum (JUZ) an alter Stelle (nach Beschluss der Gemeindevertretung vom 18.07.2022 bereits mit Einbindung von Jugendlichen durch die Kinder-



FREIE DEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLAND
FDP-Fraktion in der Gemeindevertretung Münster (Hessen)

und Jugendförderung), ein Streetworker soll sich abseits von Schule und Vereinsleben um die Kinder und Jugendlichen in unserer Gemeinde kümmern.

Nur direkt Betroffene wissen genau woran es mangelt, wo Handlungsbedarf besteht oder was es zu verbessern gilt. Wo und wie z. B. können Jugendliche ab 14 Jahren ihre Freizeit verbringen, da sie Spielplätze ab dann nicht mehr benutzen dürfen? Gibt es Möglichkeiten für Jugendliche in ihren Ortsteilen etwas selbst zu gestalten? Wie soll das „neue JUZ“ aussehen? Diese und weitere Themen können durch einen Jugendbeirat erörtert und als Ideen in die Gremien der Gemeinde eingebracht werden.

Die FDP-Fraktion ist der festen Überzeugung, dass es in Münster Kinder und Jugendliche gibt, die sich für die Bedürfnisse ihrer Generation in solch einem Beirat engagieren möchten! Ihre Anliegen aufzugreifen hilft den Kindern und Jugendlichen in Münster, der Verwaltung und der Gemeindevertretung bei der Umsetzung einer Politik für diese Bevölkerungsgruppe.

Wir bitten um Zustimmung zu unserem Antrag.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'J. Schroeter', is written over a faint, illegible stamp.

Jörg Schroeter
FDP-Fraktionsvorsitzender